



メタセコイア

志津小ホームページ https://www.city.sakura.lg.jp/school/shizu_es/

児童数 356名

学校教育目標

自ら学び 豊かに関わり合い たくましく生きる児童の育成

運動会は体験学習の宝庫

校長

子供たちが蒔いたアサガオの種はかわいらしい芽を出し、夏野菜の苗はぐんぐんと成長しています。いよいよ来週から6月、季節は夏に入ります。とはいえ、この5月は、夏日、真夏日にとどまらず、猛暑日を記録する地域があるなど、すでに夏のような陽気が見られました。四季は日本の誇れる魅力の一つですが、暑さがいろいろな季節に影響しつつあるように感じます。四季を何十年も味わって育ってきた人間からすると、暑さ、寒さはどちらも苦手ではありますが、やはり暑い時は暑く、寒い時は寒くないと、後で思い返してみてよかったですのかなと不思議な気持ちになってしまいます。このように無意識に感じてしまうこと、やはり日本人の体质?なんでしょうか。いずれにしましても、今年の夏も猛暑が予想されています。くれぐれも、こまめな水分補給や休憩をとりながら自分に合った熱中症対策をし、暑い夏も気持ちを前向きに持って乗り越えていきましょう。

さて、学校は今、6月7日の運動会に向けて練習が進んでいます。今年のスローガンは「仲間を信じて 心を燃やして いざ勝負」に決まりました。何だか、よし、行くぞ!（吉幾三さんではありません。少し古かったですね…）という気持ちになりますね。今年の応援団長は、赤組が さん、白組が さん、二人とも練習から気合十分、頼れるリーダーの貫禄があります。また、それぞれの応援団は一体感があり、赤白どちらも練習するたびに高め合っていました。クラスごとに朝から響いてくる応援歌も日を追うごとに盛り上がりを見せています。当日が益々楽しみですね。

ところで、今はどの学校でも行われている運動会ですが、いつから行われるようになったのでしょうか。調べてみたら、日本で最初に運動会が開催されたのは1874年（明治7年）に東京・築地の海軍兵学校で行われたとあります。そして名称が「競闘遊戯会（きょうとうゆうぎかい）」となっていて、その後、1896年（明治29年）に文部省が全国の小中学校で集団訓練のために運動会を実施することを義務付けたとありました。ちなみにこの頃の運動会の種目は、燕子学飛（つばめのとびならい）※300ヤード走、老狸打礫（ふるだぬきのつぶてうち）※ボールの遠投、など、パソコンでの変換も苦労する名前が付いた種目ばかりでした。変換が難しいので種目の内容を記すと、その他、豚追い競争、卵拾い競走、おんぶ競走、目隠し競走、…。今ではなかなかできない種目が、次々に行われていたのです。想像するだけで声が出てしまいそうです。

また、体育や運動会では赤組白組に分かれて行われることが多いですが、その起源をご存じでしょうか？諸説ありますが、約800年前の源氏と平氏の戦いである源平合戦からきているようです。合戦では、お互い乱れての戦いになるため、同士討ちにならないように、源氏は白旗を、平氏は赤旗を掲げていたそうです。その名残が今も残って赤と白が使われているようです。

いろいろな変遷を経て、少しづつ形を変えながらも運動会がこのように継続されているのは、やはり相応の理由があるからです。学習指導要領では、解説の中で、健康安全・体育的行事の一つの行事例として紹介されていますが詳細は示されていません。しかし読み解いていくと、たくさんの意義が詰まっている行事であることがわかります。心身の健全な育成、運動能力の向上、集団での規律ある行動、責任感や連帯感の育成、自主性や創造性の育成、コミュニケーション能力の向上、自己理解と自己受容、…。運動会は体験学習の宝庫と言えるのではないでしょうか。この運動会を経て、しづく子たちが、身も心も一回り、いや半回りでもいいですね。少しでも大きくなつたことが実感できることを心より願っています。

これから梅雨の時期になります。雨天時の過ごし方を工夫しながら、6月も有意義な1か月にしていきたいと思います。6月も、引き続きのご支援、ご協力をよろしくお願ひいたします。

表彰 おめでとうございます

★ 1部会小学校陸上競技大会（5月14日）

○5年女子800m	5位	さん	○6年女子800m	8位	さん
○5年男子1000m	3位	さん	○6年男子1000m	8位	さん
○6年男子1000m	3位	さん	○5年女子1000m	8位	さん
○6年女子走り幅跳び	5位	さん	○6年男子走り幅跳び	8位	さん
○6年男子走り高跳び	5位	さん			
○5年女子400mリレー	5位		○6年男子400mリレー	3位	

校外学習の集金について

すでに3年生にはマチコミにてお知らせいたしましたが、集金においての安全性を確保することや、業務の効率化を図るため、今後の校外学習において業者との調整がついたものにつきましては保護者の皆様から業者へ直接振り込んでいただく形をとらせていただくことを予定しております。そのため、学年によって支払い方法が異なる可能性も考えられますが、上記の趣旨をご理解の上、円滑な運用のためご協力いただきますようお願ひいたします。

令和7年度教科書展示会

佐倉市教育委員会より、教科書展示会の連絡がありました。保護者の方もご覧いただけますので、ご案内いたします。

1 千葉県教育委員会教科書展示会

- (1) 日時 令和7年6月13日（金）～6月27日（金）午前9時～午後5時 ※休館日6月23日（月）
(2) 場所 佐倉市立中央公民館（佐倉教科書センター）

2 佐倉市教育委員会教科書閲覧会

- (1) 日時 令和7年6月13日（金）午後3時～午後5時
6月14日（土）～27日（金）午前9時～午後5時 ※休館日6月23日（月）
(2) 場所 西志津ふれあいセンター

教育相談週間を実施

6月2日から6月13日まで「教育相談週間」を行っていきます。児童にアンケートをとり、それをもとに一人一人と面談します。新学期が始まって2か月が経ちました。今月は運動会や水泳学習、7月は学年によっては校外学習があります。個人のもつ悩みや困難の状況を把握し、解決を援助していくことで、学習や生活、行事等に意欲的に取り組めるよう励ましていきたいと思います。

新しい先生が来ました

将来、教員を目指す大学生3名が、志津小に来て児童の学習支援を行っています。

- ・ちば！教職たまごプロジェクト 先生 5月23日より 金曜日（不定期）
・佐倉市学習サポートティーチャー 先生 6月12日より 木曜日（不定期）
・教育実習 先生 6月23日より 6月27日まで

「心の教育相談員」 先生、「スクールカウンセラー」 先生の6月の出勤日について

教育相談をいつでも受け付けております。相談は子どもたちだけでなく、保護者の方も可能です。毎月の学校だよりで、来校日と時間をご確認下さい。予約制となりますので、教頭または担任までお知らせください。

（☎学校 043-487-0252）

【心の教育相談員 先生】

3日（火）、6日（金）、10日（火）、13日（金）、17日（火）、20日（金）
24日（火）、27日（金） 8:00～15:45

【県スクールカウンセラー 先生】

2日（月）、16日（月） 9:00～15:45

緑の羽根募金

このたび本校で実施いたしました「緑の羽根募金」におきまして、皆様のご厚意により以下の通り多くのご支援をいただきましたのでご報告いたします。

募金額 5,528円

なお、ご支援いただいたお金は全額、佐倉市役所の担当課へ納めさせていただきました。